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ООО «Факел». Реклама

Женское это дело...
Мягкость и утонченность как нельзя лучше 

подчеркиваются в «женских» видах 

бизнеса. Свое дело женщины открывают, 

как правило, в сферах красоты, 

туризма, здравоохранения, 

бытовых услуг и b2b. Там, где 

нужен неиссякаемый запас 

терпения, умение 

предугадывать желания 

и капризы, где требуется 

чувство стиля 

и понимание эстетики... 

«В этом с мужчинами 

мы вне конкуренции», – 

считает Виолетта 

ОРЛОВА, владелица 

салона красоты 

PUDRA и свадебного 

шоу-рума White Room, 

совладелица 

магазина

«Букетная LAVKA». 

Особенность 

женского стиля 

правления в том, 

что женщина будет 

трепетно оберегать 

свой бизнес, 

заботиться о нем 

и не закроет даже 

в самые трудные времена...
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 ■Санкции вредят экономике 
Германии и России

«Из-за кризиса на Укра-

ине и экономических санк-

ций отношения между Гер-

манией и Россией сильно 

осложнились. При этом 

они вредят не только эко-

номике России: санкции 

одинаково работают в обо-

их направлениях и являют-

ся преградой для  развития 

делового сотрудничества 

двух государств» – такое 

мнение высказала заме-

ститель Генерального кон-

сула Федеративной Респу-

блики Германия в Санкт-

Петербурге Катрин ВЕР-

ДЕРМАНН во время своего 

визита в Архангельск.

Она отметила, что Россия – очень привлекательная пло-
щадка для экономического сотрудничества, но только по-
сле разрешения украинского кризиса удастся преодолеть 
большинство проблем. 

В частности, от нарушенных партнерских отношений 
могут пострадать и архангельские производства (в област-
ном центре работают компании с немецким капиталом – 
KnaufGipsKG и Dammer). Многие лесопильные заводы и цел-
люлозно-бумажные предприятия Поморья используют не-
мецкое оборудование. Компаниям, которые закупали тех-
нику и сырье в Германии, сложно вести деятельность после 
наложенных ЕС санкций в отношении России. 

Напомним, Катрин Вердерманн посетила Архангельск 
с деловым визитом. В состав немецкой делегации вошли 
заместитель руководителя отдела экономики Генерально-
го консульства Германии Дирк ЦИРПКА, а также юрист от-
дела – Ян Филипп БААЛЕ.

На встрече в Институте филологии и межкультурной 
коммуникации САФУ Катрин Вердерманн рассказала про 
экономические отношения России и Германии, гости посе-
тили Российско-германский центр научно-образовательно-
го сотрудничества, познакомились с возможностями цен-
тра коллективного пользования научным оборудованием 
«Арктика».

Эхо недели

 ■ Вельская птицефабрика 
приостановила работу

25 февраля около полуночи начался пожар на тер-

ритории Вельской птицефабрики. Очаг возгорания на-

ходился в цехе по забою, охлаждению, заморозке и 

хранению готовой продукции. Работников предприя-

тия в здании не было.

О случившемся стало известно не сразу, поскольку в 
цехе отсутствует пожарная сигнализация: производство 
считается «мокрым» и в пожарном отношении безопасным. 
Между тем данное помещение, при строительстве которо-
го в 2008 году использовались сэндвич-панели, соедине-
но с компрессорной, газовой котельной, холодильником, и 
огонь легко мог распространиться и на эти здания. 

Пожару присвоили максимальный номер сложности. Ра-
боту пожарных облегчило то обстоятельство, что на терри-
тории фабрики есть система внутреннего водоснабжения. 
Однако горение удалось ликвидировать только в четыре 
часа утра, сообщает сайт arh112.

Повреждены кровля, стены и оборудование цеха. Со-
седние строения удалось спасти.

 ■ Аэропорт привлекает 
новых перевозчиков 

С 21 февраля из международного аэропорта Архан-

гельск начались авиарейсы единственного в России 

лоукостера, входящего в группу «Аэрофлот», – авиа-

компании «Победа».

Ежедневный рейс по маршруту Архангельск – Москва 
(аэропорт Внуково) будет выполняться на комфортабель-
ных лайнерах Boeing 737-800NG, рассчитанных на перевоз-
ку 189 пассажиров. Минимальный тариф на рейс в одну сто-
рону без учета сборов составит 999 рублей. 

Кроме Архангельска «Победа» осуществляет переле-
ты из Москвы в одиннадцать городов России, в том числе 
в южном направлении, включая Сочи.

«Предпринятые ОАО «Аэропорт Архангельск» меры по 
привлечению в Архангельский аэропорт лоукостера, на-
правленные на снижение тарифной нагрузки на пассажир-
ские авиаперевозки, призваны не только увеличить пасса-
жиропоток и сделать воздушный транспорт более доступ-
ным для жителей региона, но и стимулировать развитие 
транспортного потенциала Архангельской области», – от-
метили в пресс-службе аэропорта.

Билеты на бюджетный рейс можно приобрести в кассах 
агентства аэропорта Архангельск. Более подробная инфор-
мация – на сайте аэропорта www.arhaero.ru  или по телефо-
нам: +7(8182)200502, +7(8182)200703.

Акценты Карьера: Женское счастье в увлечённости бизнесом

Не за прибыль, 
а ради удовольствия...

Мария ПРИДЕИНА 
после окончания 
школы так 
втянулась 
в продажи 
автомобильных 
запчастей 
и масел, 
что забыла 
про молодежные 
развлечения, 
превратив 
работу в хобби, 
и проделала 
путь от продавца 
до успешной 
владелицы 
магазинов. 
Накануне 8 Марта 
мы поговорили 
с ней о том, 
трудно ли вести 
такой совсем 
не женский 
бизнес...

«Работаю не за прибыль, 
а ради удовольствие», – го-
ворит Мария. Старт ее пред-
принимательской состоя-
тельности случился в 2002 
году, когда за плечами были 
только школа и небольшой 
опыт работы продавца хоз-
товарами.

«Я из семьи среднего до-
статка: папа тогда был зав-
складом, а мама – врач-
терапевт, – рассказывает 
Мария. – После окончания 
школы она сказала: «Маша, 
если ты хочешь красиво оде-
ваться и потакать своим ка-
призам, надо учиться и од-
новременно работать. Вы-
бор был небольшой: в про-
давцы или официантки. На 
тот момент мне было все 
равно, чем торговать, глав-
ное, чтобы зарплата была 
приличная. Наткнулась на 

объявление: «Требуется про-
давец-мужчина в отдел ав-
тозапчастей». Это была фир-
ма «Автомаркет». Пришла 
на собеседование, запол-
нила резюме и стала ждать 
звонка. Прошло две неде-
ли. Звонить сама стесня-
юсь: я в школе была самой 
серой и обижаемой мышкой, 
мама даже ходила заступа-
лась. Она и выручила, позво-
нив работодателю от моего 
лица: «Вы про меня забыли? 
Я умная, красивая, высокая, 
а вы...».

Директор фирмы сло-
мался и, вручив претендент-
ке книгу «Любителям-авто-
мобилистам», дал три дня на 
ее изучение. Тут-то Мария и 
впала в ступор. В семье 
раньше никто не имел во-
дительского опыта. Девуш-
ка читала целую ночь, ничего 

не понимала и рыдала. По-
звонила подруге, у которой 
отец содержал автомагазин. 
Тот в течение часа доходчиво 
объяснил суть работы маши-
ны, и Марию взяли на работу 
стажером. Но через две не-
дели заболел старший про-
давец и весь сервис обру-
шился на новенькую.

«И я так втянулась в ра-
боту, что решила: «Это мое!», 

– вспоминает Придеина пер-
вые шаги в торговле. – Ра-
ботать и дышать – для меня 
одно и то же. Было интерес-
но научиться моментально 
определять, что требует-
ся владельцу той или иной 
марки автомобиля. Это как 
сканворд отгадать. Без во-
просов работала даже в вы-
ходные. Попутно получала 
экономическое образование 
в МИУ. Когда меня переве-

ли в другой магазин, из перво-
го пришло заявление: «Верните 
Машу!». Так четыре с половиной 
года и отработала продавцом-
консультантом. Научилась все-
му. Сейчас меня разбуди и спро-
си: «Какой объем масла залива-
ют в данную машину?» – отвечу 
моментально! При этом, как мне 
рассказывали, директор посто-
янно говорил: «Что эта фотомо-
дель может?» Поэтому когда по-
ступило предложение открыть 
новый магазин на деньги учре-
дителя, я согласилась. Перема-
нила сотрудников и открыла но-
вый магазин «Автолэнд». На ос-
нове полученного бизнес-опы-
та написала диплом. На защите 
преподаватели аплодировали».

Целеустремленность и лю-
бовь к работе в течение четырех 
лет помогли девушке открыть в 
новом качестве три сервисных 
центра, один магазин и шино-

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Транспорт: УФАС предложило способ борьбы с «нелегалами»

Ищите, кому это выгодно
Архангельские СМИ разразились серией статей, 
посвященных теме нелегальных перевозчиков. 
В них процитированы совершенно правильные слова 
депутата Эрнеста БЕЛОКОРОВИНА о необходимости 
«наконец-то навести порядок в сфере пассажирских перевозок», 
«принять федеральный закон «Об организации регулярных 
перевозок пассажиров и багажа автомобильным 
транспортом по межрегиональным маршрутам», более 
двух лет лежащий под сукном. Все верно, все правильно, 
но есть одно маленькое «но»...

Безусловно, принятие 
соответствующего закона 

– это важный, но не един-
ственный способ наведения 
порядка в сфере пассажир-
ских перевозок.

Есть и другой путь, глав-
ное, чтобы была заинтере-
сованность в разрешении 
проблемы со стороны ле-
гальных перевозчиков, вы-
игравших проводимые ор-
ганами местной власти кон-
курсы.

Действия перевозчиков 
по осуществлению несанк-

ционированных пассажир-
ских перевозок – без кон-
курса и без заключенно-
го с уполномоченным орга-
ном договора – квалифици-
руются как акт недобросо-
вестной конкуренции по ча-
сти 1 статьи 14 Федерально-
го закона «О защите конку-
ренции». Это действия, ко-
торые могут причинить и 
причиняют убытки добро-
совестному перевозчику.

Да, нарушителей штра-
фовать нужно. Но пока нет 
профильного федераль-

ного закона, можно смело 
пользоваться существую-
щими нормами КоАП РФ, в 
частности, частью 1 статьи 
14.33. За недобросовестную 
конкуренцию ИП может по-
лучить штраф в размере от 
12 тысяч до 20 тысяч рублей, 
юридическое лицо – от 100 
тысяч до 500 тысяч рублей.

Все, что нужно сделать 
в такой ситуации легально-
му перевозчику – это напи-
сать в антимонопольный ор-
ган заявление о нарушении 
антимонопольного законо-

дательства, приложив под-
тверждающие документы.

В таком случае (если 
факт подтвердится) заяви-
тель – легальный перевоз-
чик – получит моральное 
удовлетворение и свобод-
ный от нелегала маршрут, а 
в бюджет поступит доход от 
уплаты штрафа.

Примеров подобных дел 
в других регионах нашей 
необъятной страны масса, 
только в Архангельской об-
ласти почему-то жалоб от 
перевозчиков на своих не-
добросовестных конкурен-
тов в Архангельское УФАС 
России не поступает. А раз 
жалоб нет, значит, сложив-
шаяся ситуация на рынке 
пассажирских перевозок в 
Архангельской области всех 
устраивает, значит, кому-то 
она выгодна.

Денис БУГАЕВ, 

руководитель 

Архангельского 

УФАС России
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Эхо недели

«Окопы» нужно убирать...
Муниципалитет продолжает подавать иски 
в суд на организации, нарушающие правила 
производства земляных работ без последующего 
благоустройства территории.

Как сообщили в пресс-службе мэ-
рии, в соответствии с требованиями 
законодательства срок восстановле-
ния благоустройства приходится на 
летний период, начиная с 1 июня. Но 
это касается разрытий, которые воз-
никли на городских улицах в зимний 
период. Сегодня же в столице Помо-
рья есть ямы, появившиеся прошлым 
летом и ранее.

При этом у муниципалитета край-
не мало возможностей принудить 
нерадивую организацию восста-
новить благоустройство. Если ор-
дер на право производства земля-
ных работ не закрыт в установлен-
ный срок, мэрия города вправе (кро-
ме случаев проведения аварийных 
работ) не выдавать новых ордеров 
фирме-нарушителю. В случаях, если 
производство земляных работ вы-
полняется самовольно, за это также 
предусмотрены меры реагирования. 
Все остальное – только по решению 
суда.

Как сообщили в департаменте гра-
достроительства, один из таких исков 
был подан в арбитражный суд с требо-
ванием обязать ООО «Энергосфера» 
восстановить благоустройство терри-
тории, нарушенное после замены труб 
теплотрассы у Архангельского коллед-
жа культуры и искусства на пр. Троиц-
кий, 95. Суд обязал ответчика восста-
новить благоустройство в течение 30 
дней со дня вступления в силу данно-
го решения. Этот срок истек 1 октября 
2014 года.

Еще одно судебное решение в 
пользу муниципалитета касается ул. 
Советской в районе между ул. Маяков-
ского и ул. Терехина. Строящийся тор-
говый центр ООО «СЗМ» решило под-
ключить к коммунальным сетям, одна-
ко за собой «окопы» не убрало. Суд по-
становил восстановить благоустрой-
ство до 1 июня этого года.

Всего за 2014 год специалисты 
управления административно-техни-
ческого контроля департамента градо-

строительства провели более 650 ме-
роприятий по выявлению нарушений 
в части производства земляных работ. 
Составлено более 350 актов. 

Сейчас в стадии окончательного 
формирования судебного решения 
находятся еще пять дел. Они касают-
ся разрытий на ул. Дачная, 47 (ООО 
«Элекс»), ул. Тимме, 1, и пр. Чумбаро-
ва-Лучинского, 1 (ООО «Строительно-
монтажный трест № 29), на ул. Садовой 
в районе ул. Гайдара, 50 (ООО «Строй-
терминал»), на перекрестке пр. Ломо-
носова и ул. Карла Маркса в районе ул. 
Карла Маркса, 32 (ООО «Строительная 
компания «Восток-Запад»).

монтаж. Порой ей приходилось 
брать на себя обязанности кла-
довщика, развозить товар за за-
болевшего водителя и даже за 
уборщицу полы намывать. А од-
нажды в целях экономии Мария, 
вооружившись чужими совета-
ми, выложила плиткой цех заме-
ны масла.

«Так всю молодость на рабо-
ту и потратила, – смеется она. – 
В то время когда другие на дис-
котеках пропадали, я листовки 
с рекламой по подъездам рас-
кидывала».

При этом владелец мага-
зина был недоволен доходами, 
терзал молодого директора: 
«Мало» – и кормил обещаниями: 
«Маша, ты в доле». А когда она 
познакомилась с будущим му-
жем и забеременела – привел 
помощника. Тут девушка поня-
ла, что пора делать следующий 
шаг, а не ждать, когда турнут с 
работы. Муж поддержал ее ре-
шимость. Вот так Маша открыла 
свой первый сервис по продаже 
масла и техжидкостей, перехва-
тив аренду помещения у своего 
бывшего работодателя.

«Название нашего предпри-
ятия – «MariaAvto» – придумал 
муж. Ведь «Автолэнд» у клиен-
тов ассоциировался со мной. 
Многие покупатели так и гово-
рили: «Мы у Маши масло меня-
ем», – вспоминает Придеина.

Когда сыну было два меся-
ца, молодая предприниматель-
ница с ним на руках уже «окучи-
вала» в Москве автовыставку. А 
через три месяца семья При-
деиных открыла второй сервис. 
Сейчас их сыну третий год. Муж 

– работник северодвинской обо-
ронки – официально находится 
в отпуске по уходу за ребенком, 
но помогает жене в бизнесе.

«Вся жизнь заполнена ра-
ботой, – признается Мария. – С 
мужем иногда до ругани дохо-
дит. Он просит: «Давай дома о 
работе не говорить». Наверное, 
надо было мужчиной родиться, 
но я девушка, и надо еще ро-
жать. Вот открою большой ма-
газин автоаксессуаров и вперед 

– за вторым ребенком!»

Город: Мэрия заставляет благоустраивать территории

Подробности: 27 февраля губернатор обратился с посланием к областному Собранию

– Большая часть послания была посвящена здравоохра-
нению, социальной сфере, заботе о семье – это все понят-
но, очень хорошо. Но сегодня всех больше беспокоит все-
таки экономика. Мы находимся в состоянии кризиса, одна-
ко конкретных антикризисных мер в послании губернато-
ра я не услышал. Надо отходить от глобальных рассужде-
ний. Что мы сделаем для развития бизнеса, создания бла-
гоприятного инвестиционного климата? Будет ли для биз-
неса доступна земля? Будет ли введен налог на недвижи-
мость по кадастровой оценке?

Мы определили, к примеру, список банков, которые ра-
ботают с малым и средним бизнесом, чтобы кредитные ре-
сурсы для предпринимателей стали более доступными, и 
что дальше? Сегодня людей беспокоит занятость. К сожа-
лению, продолжается утечка молодых кадров из региона в 
связи с отсутствием понятных перспектив развития. Вари-
антов решения этой проблемы я тоже не услышал. 

Мы продолжаем настраивать всех на то, что Архангель-
ская область – портал в Арктику, но что мы для этого дела-
ем? Радуемся тому, что Правительство РФ все же приняло 
решение о строительства глубоководного порта в Архан-
гельске. А где у нас грузовая база? Сегодня действующий 
порт загружен на 20-30%. На какие, простите, деньги мы 
собрались строить еще глубоководный? Какие грузы будут 
возить из Архангельска?  Совершенно четко я понял толь-
ко то, что мы все будем сдавать нормы ГТО. 

Эрнест БЕЛОКОРОВИН, 

депутат областного Собрания: 

– Послание губернатора относится к нелегкому для всей 
страны периоду времени, однако в нем все же прозвучали 
тезисы, внушающие оптимизм. Главный из них – несмотря 
на экономические трудности, не «сворачивать» социаль-
ные обязательства. 

Скуп был Игорь Анатольевич на описание антикризис-
ных шагов (слово «кризис» вообще не звучало), ограничив-
шись заявлением, что мы сделаем все возможное и созда-
дим условия для того, чтобы бизнес в регионе был. Навер-
ное, конкретные меры еще не определены – на это требует-
ся время. Антикризисные комиссии у нас созданы и работа-
ют. Я поняла по взглядам сидящих в зале, что многие жда-
ли от послания другого. Предприниматели, в частности, хо-
тели услышать, какими будут налоговые каникулы... С дру-
гой стороны, интересные идеи прозвучали. Мы хотя бы отда-
ем себе отчет об имеющихся проблемах – уже хорошо. Жи-
лищное строительство, транспорт, инфраструктура – основ-
ных болевых точек губернатор коснулся, пусть и без деталей. 

Мне понравилась мысль о том, что каждый в новых ре-
алиях должен начать с самого себя: повышать эффектив-
ность работы, расходования средств своего предприятия. 

Надежда ВИНОГРАДОВА, 

депутат областного Собрания: 

– Порадовало, что, несмотря на сумасшедшее уреза-
ние бюджетов и сокращение расходов, будут сохранены 
все программы поддержки малого и среднего бизнеса. Я 
понял, что депутаты не нашли каких-либо возражений про-
тив того, чтобы эти меры поддержки оставить.

Надеюсь, что принесет результаты кластерная полити-
ка, к примеру, в лесной отрасли и машиностроении. Хотя 
на два-три года мы с этими идеями опоздали. Лесной ком-
плекс, в частности, уже разваливается, а кластер только-
только создается... Понятно, что нужно было время на со-
гласования на уровне Правительства РФ, чтобы подтянуть 
какое-то финансирование, но... Может, кому-то и повезет, 
хоть кого-то вытащат из этой экономической ямы. 

Послание было ориентировано преимущественно на со-
циальную сферу, однако в каждом блоке для бизнеса что-то 
звучало. Например, предлагается разработать механизм фи-
нансирования частных организаций дополнительного обра-
зования, шла речь о развитии индустриального туризма, от-
крытии новых автобусных маршрутов. Много внимания уделя-
ется проблеме импортозамещения – это тоже плюс для пред-
принимательства.

Сергей АНТУФЬЕВ, 

председатель АРО «ОПОРА РОССИИ»:

Казалось бы, послание губернатора по 
определению должно представлять из себя 
программу взаимодействия с депутатским 
корпусом, некий призыв к совместным дей-
ствиям... Однако вместо этого Игорь Анатоль-
евич на протяжении часа публично разда-
вал поручения своим же подчиненным: ми-
нистерству А сделать это, агентству Б обра-
тить внимание на то-то... 

Изложенную в послании стратегию Игорь 
Орлов назвал «народной», и не случайно, ви-
димо, в начале процитировал президента 
Владимира ПУТИНА: «Мы добьемся успеха, 
если сами заработаем свое благополучие и 
процветание, а не будем уповать на удачное 
стечение обстоятельств или внешнюю конъ-
юнктуру». Все это несколько напоминало по-
говорку про спасение утопающих. 

В исключительно лаконичном финансо-
вом блоке губернатор заявил об «инвентари-
зации и оптимизации» регионального бюд-
жета, проведении «ответственной политики 
расходования средств». 

«Ни для кого не являются секретом дол-
говые проблемы региона. В рамках долго-
срочного бюджетного планирования долж-
на быть реализована задача сокращения 
дефицита и снижения доли рыночных заим-
ствований в общем объеме долговых обяза-
тельств, в том числе за счет замещения их 
федеральными кредитами», – отметил глава 
региона. 

В экономическом блоке Игорь Орлов от-
дельно остановился на проблеме продоволь-
ственной безопасности. «Для решения дан-
ной задачи считаю необходимым открыть во 
всех районах области магазины, где будут 
продаваться товары местных товаропроиз-

водителей», – подчеркнул губернатор. По его 
словам, наличие у последних доступных ка-
налов сбыта продукции является необходи-
мым условием импортозамещения. 

В спасении ЛПК глава региона очень рас-
считывает на малый бизнес и надеется, что 
федеральный законопроект, позволяющий 
предпринимателям получать лес по догово-
рам купли-продажи, будет одобрен депута-
тами Госдумы. На крупных предприятиях (без 
учета ЦБК) правительство области фактиче-
ски поставило крест. 

Губернатор предлагает использовать их 
площадки с готовой инфраструктурой для 
создания новых производств.

В дорожно-транспортной сфере ясности 
как будто больше. «Сейчас мы должны при-
ложить все усилия для привлечения феде-
ральных средств на строительство перего-
на Брин-Наволок – Плесецк», – неожиданно 
заявил губернатор, до этого избегавший ка-
кой-либо конкретики. 

Также у региональных властей есть наме-
рение посодействовать открытию несколь-
ких межмуниципальных автобусных маршру-
тов: Архангельск – Онега, Архангельск – Шан-
галы и др. Кроме того, предполагается объ-
единить общей системой управления «вы-
жившие» аэропорты и проработать возмож-
ность организации авиарейсов Архангельск 

– Мурманск – Тромсе и Санкт-Петербург – 
Котлас. 

Слово «кризис» в послании не прозвуча-
ло ни разу, об антикризисных мерах речь тем 
более не шла. Практически сразу после того, 
как губернатор покинул трибуну, зал опустел: 
обсуждать было особенно нечего.

Делу – время, 
посланию – 

час?
Свое выступление глава региона 

посвятил задачам в «социалке», 
культуре, образовании. 

Из отраслей экономики чуть 
подробнее были упомянуты лесной 

комплекс и сельское хозяйство. 
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Подробности: Что останется на рыбном прилавке? 

У трески валютный курс

Трески и пикши 
на прилавках Поморья 
пока недостаточно. 
На ситуацию повлияли 
три фактора: скачок 
курса рубля, плохая 
промысловая обстановка 
и отсутствие продаж 
по прибрежной квоте. 
Последняя должна 
осваиваться 
рыболовецкими колхозами 
для реализации продукции 
на территории области, 
но этого, как утверждают в 
региональном правительстве, 
не происходит.

Напомним, созданное три года на-
зад региональное агентство по рыбно-
му хозяйству было ликвидировано, его 
функции вновь перешли минсельхозу. 
«БК» удалось поговорить с руководите-

лем ведомства Алексеем КОРОТЕН-

КОВЫМ в последний день его работы. 
По словам Коротенкова, в прошлые 

годы цены на самую популярную на Се-
вере рыбу – треску и пикшу – менялись 
в зависимости от сезона: в разгар пути-
ны (летом) падали, а к зиме подрастали. 
Последние четыре года росла популя-
ция рыб, росли и объемы лова, поэтому 
из-за затоваривания рынка ценник даже 
падал. Сейчас рыбные ресурсы стали 
истощаться – это нормальный процесс.

«На плохую промысловую обста-
новку наложилось падение курса руб-
ля – рыбу стало выгоднее продавать 
за валюту: тонна трески стоит боль-
ше 3000 долларов, – отмечает Алексей 
Анатольевич. – Архангельский тралфлот 
свои обязательства по поставкам рыбы 
в регион выполняет, а вот рыболовец-
кие колхозы ее не везут. Хотя весь улов 
по прибрежной квоте должен реализо-
вываться в Архангельске. Но сколько мы 
ни пытались, так и не смогли получить от 
колхозников официальные данные о по-
ставках. Они прикрываются коммерче-
ской тайной. Рыбу продают в Мурман-
ске. Там у колхозов хорошо налажен-
ные связи».

Что же касается работы в Архан-
гельске рыбных тонаров, где указано, 
что рыба к ним поступает якобы напря-
мую от колхозов, – это, заявляет Коро-
тенков, мошенничество. Как, впрочем, 
и таблички на прилавках рынков (мол, 
«треска соленая с тральщика»). Оказы-
вается, рыбу на наших судах не засали-
вают с прошлого века. 

У колхозов своя правда. Так, пред-

седатель рыбакколхоза имени М.И. 

Калинина Дмитрий ПИМЕНОВ гово-
рит, что прямой завоз рыбы в Архан-
гельск экономически не выгоден из-за 
затрат на логистику, поэтому предпри-
ятие возит рыбу в областной центр из 
Мурманска на машинах. При этом он 
признается, что рыночная конъюнкту-
ра сложилась так, что «сам бог велел 
продавать треску и пикшу на экспорт».

Заместитель председателя Со-

юза рыболовецких колхозов Архан-

гельской области Павел КУДРЯВИН 
заявил, что, вопреки утверждению Коро-
тенкова, рыба поставлялась в торговую 
сеть «Петровский» из Мурманска, дока-
зательством чему служат накладные. А 
сейчас все ресурсы колхозов союза бро-
шены на освоение промышленных квот.

«В Архангельске нет проблем с ры-
бой, ее достаточно. И ассортимент даже 
лучше, чем в Мурманске, – уверен пред-

седатель РК «Беломор» Сергей СА-

МОЙЛОВ. – Мы здесь сильно «толкаем-
ся» с тралфлотом. Рынок узкий, мест-
ным переработчикам нужна в основном 
свежая треска. А мы рыбу морозим, по-
тому что доставка свежей продукции не-
выгодна: мы будем вынуждены мотаться 
с промысла в порт и обратно, тратиться 
на топливо, терять время. Если возник-
нет дефицит, то рынок отрегулирует все 
сам: рыбу привезут автотранспортом из 
Мурманска. Кроме того, мы не заинте-
ресованы торговать напрямую с магази-
нами. Они не могут сразу закупить 200 
тонн рыбы. А нам необходимо ее быстро 
продать, чтобы вновь отправить судно 
на промысел. 

Мурманск в этом отношении гораз-
до привлекательнее: из-за более выгод-
ного транспортного трафика там немало 
крупных столичных покупателей. В Ар-
хангельск же приезжать за рыбой име-
ет смысл только транзитом, беря попут-
ные грузы. 

Самойлов уверен, что если исходить 
из рыночной логики, то государство не 
должно вмешиваться в процесс произ-
водства, заставляя сдавать рыбу по ме-
сту прописки предприятия. Другое дело 

– экспорт продукта за рубеж: его можно 
регулировать таможенными пошлинами.

Алексей Коротенков считает, что все 
рассуждения колхозников от лукавого, 
напоминая, как они в середине нуле-
вых продали по дешевке рефрижера-
тор «Принцесса Арктики» и холодиль-
ный склад в Маймаксе, которые сегод-
ня позволили бы доставлять рыбу в го-
род через порт.

«Такая недальновидная политика за-
ставляет их говорить, что здесь прода-
вать невыгодно, – объясняет Коротен-
ков. – Кроме того, у нас достаточно мощ-
ностей, чтобы не было проблем с ваку-
умной упаковкой рыбы. Проблема рыбо-
переработки и в Архангельске, и в Мур-
манске не в энерготарифах, а в отсут-
ствии постоянного притока сырья. По-
этому сейчас крупный местный перера-
ботчик и розничный игрок – Архангель-
ская рыбная компания – вынуждена со-
кращать персонал».

При этом, как утверждает Коротен-
ков, именно благодаря рыбной компа-
нии и владельцу магазинов «Альбатрос» 
Сергею МИХАЙЛОВУ розничные цены на 
треску в Архангельске, несмотря на не-
который ее дефицит на рынке, даже не-
много ниже, чем в Мурманске. 

Всего область потребляет около 40 
тысяч тонн рыбы в год. На 70-80% это 
продукт, выловленный нашими рыбака-
ми. Другое дело, какими путями он попа-
дает на рынок. Сейчас для рыбодобыва-
ющей отрасли – «шоколадный» период. 
Есть спрос за пределами страны, а зна-
чит, и доход идет в валюте. Поэтому ры-
ночная ситуация зависит от курса рубля и 
летней путины. Пока у добытчиков долла-
ры в глазах, они заинтересованы прода-
вать рыбу иностранным перекупщикам.

Андрей САХАРОВ

журналист
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Финансы
Подробности: В УФНС подвели итоги года

Кому плюс, а кому минус...
Как считает руководитель УФНС России по Архангельской области
и НАО Сергей РОДИОНОВ, колебания валютных курсов, безусловно, 
скажутся на налоговых поступлениях в региональный бюджет. Вопрос 
только как? Дело в том, что  крупным экспортерам лесопромышленной 
отрасли падение рубля приносит дополнительные доходы, а 
нефтедобывающим предприятиям Ненецкого автономного округа – 
рост расходов по валютным кредитным обязательствам.

Как заявил Сергей Викто-
рович на пресс-конференции, 
30% всех налоговых поступ-
лений в  регионе формиру-
ют плательщики нефтяно-
го сектора экономики НАО. У 
них большие долговые обяза-
тельства в валюте, что из-за 
повышения валютных курсов 
провоцирует рост расходных 
обязательства нефтяников.

«До 30 марта сдаются де-
кларации по налогу на при-
быль за 2014 год, – отметил 
Родионов. – Полагаю, их ре-
зультаты станут для нас ин-
дикатором по корректировке 
планов налоговых поступле-
ний. На ситуацию может по-
влиять возмещение НДС по 
инвестиционным проектам 
ресурсодобывающих компа-
ний. В прошлом году возме-
щение вылилось в 10 млрд руб-
лей – это значительный при-
рост к предыдущим годам. 
Рост будет и сейчас. Но это 
понятная ситуация: мы закла-
дываем ее в прогноз по испол-
нению федеральной части на-
логовых доходов. Текущие ре-
алии заставляют менять оцен-
ку социально-экономического 
развития области. Доходные 
показатели, безусловно, бу-

дут скорректированы. Но мы 
постараемся обеспечить вы-
полнение показателей».

А вот крупным предпри-
ятиям лесопромышленного 
комплекса, например «отлич-
нику  по всей группе налогов» 

АЦБК,  экономическая конъ-
юнктура благоволит: рубле-
вое падение позволяет нарас-
тить выручку за счет продажи 
продукции за рубеж. К веду-
щим налогоплательщикам об-
ласти налоговики относят так-

же ОАО «РЖД», ЗАО «Лесоза-
вод 25», ОАО «Архангельскге-
олдобыча», ОАО «АЛВИЗ».

Так, благодаря геологам 
и предприятиям «Лукойла» 
бюджет дополнительно полу-
чил по налогу на прибыль 1,5 

млрд рублей. «АЛВИЗ» – клю-
чевой налогоплательщик – в 
четвертом квартале 2014 года 
снизил акцизные поступле-
ния. Как полагают в налого-
вой, это результат проблем 
со сбытом продукции завода.

А вот леспром в целом не 
является ведущей отраслью 
по налоговым поступлениям, 
тем более ряд предприятий 
обанкротились.

«Возможно, Группа «Илим» 
в ближайшее время за счет 
повышения эффективности 
работы, хорошей конъюнкту-
ры откорректирует налоговые 
обязательства и область уви-
дит налог на прибыль, – наде-
ется Сергей Родионов. – Пока 
же филиал «Илима» в Коряж-
ме платит в бюджет НДФЛ, на-
лог на имущество. При этом 
«Илим» проводит последова-
тельную работу по модерни-
зации».

Что касается холдин-
га «Соломбалалес» (СЦБК, 
СЛДК, леспромхозы), то 
здесь налоговики отмечают 
рост текущих финансовых 
обязательств. «Это серьезная 
проблема, – заявил по этому 
поводу Сергей Викторович.– 
УФНС не основной кредитор 
предприятий холдинга. Одна-
ко мы работаем с остальными 
кредиторами по консолида-
ции нашей позиции». 

В целом на логовик и 
справляются с пополнением 
бюджета, даже проводя по-
литику сокращения выезд-
ных проверок. Эффектив-
ность собираемости налогов 
даже растет: начисление на 
одну проверку составляет 5,9 
млн рублей, а для крупных ор-
ганизаций – 7,3 млн рублей. 

Андрей САХАРОВ

Пресс-релизы

поступило от налогоплательщиков обла-
сти и округа в консолидированный бюджет. 
Это на 6,2% больше, чем в 2013 году. 
В федеральный бюджет поступления увели-
чились на 1,7 млрд – до 45,9 млрд рублей, 
в областной бюджет Архангельской области –
на 4,6 млрд, до 42,1 млрд рублей.

103,2 млрд 
рублей

 ■От «тотального» контроля 
к рисковому

Налоговые органы уходят от так называемого «то-

тального контроля» к контролю, основанному на кри-

териях риска. Такой подход должен сделать процесс 

более понятным, а главное – открытым для налогопла-

тельщиков, которые самостоятельно могут оценить 

вероятность включения их в план выездных проверок. 

Все критерии риска теперь общедоступны и размеще-
ны на официальном сайте ФНС России – это, например, за-
явление убытков на протяжении нескольких налоговых пе-
риодов, выплата заработной платы работникам ниже сред-
неотраслевой и др.

Всего по итогам 2014 года налоговыми органами об-
ласти и округа дополнительно начислено по результатам 
контрольной работы 2,54 млрд рублей. Количество прове-
рок по сравнению с 2013 годом снизилось на 18%, одна-
ко доначисления увеличились на 65 млн. рублей. Рост эф-
фективности  одной выездной проверки вырос в 1,3 раза – 
с 4,5 млн рублей до 5,9 млн рублей.

 ■ В Архангельске открывается 
Единый регистрационный центр

20 марта начинает работу Единый регистрацион-

ный центр (ЕРЦ), выполняющий функции по государ-

ственной регистрации юридических лиц, физических 

лиц в качестве индивидуальных предпринимателей 

и крестьянских (фермерских) хозяйств Архангельска, 

Новодвинска, Холмогорского, Пинежского и Виногра-

довского районов, а также о. Новая Земля. 

 Единый регистрационный центр оказывает следующие 
услуги:

– госрегистрация создания юридических лиц, внесение 
изменений в учредительные документы, в ЕГРЮЛ, ликви-
дация и реорганизация юридического лица; 

– государственная регистрация ИП, внесение измене-
ний в Единый государственный реестр ИП, прекращение 
статуса ИП;

– предоставление сведений из ЕГРЮЛ и Единого госу-
дарственного реестра ИП, справок об отсутствии запраши-
ваемой информации или копий документов. 

ЕРЦ будет располагаться в Архангельске на ул. Адм. 

Кузнецова,15/1 (ранее  здесь осуществлялась регистра-

ция налогоплательщиков только областного центра).
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Его поддержали и главы дру-
гих северных регионов. Губерна-
торы планируют сформировать об-
щий пакет предложений и передать его 
Президенту России Владимиру ПУТИНУ. 

Заседание рабочей группы проходи-
ло в Туле. В работе помимо руководите-
лей федеральных министерств и ряда 
регионов приняли участие президент 
Российского союза промышленников и 
предпринимателей Александр ШОХИН, 
генеральный директор Агентства стра-
тегических инициатив Андрей НИКИТИН, 
представители «Деловой России» и Тор-
гово-промышленной палаты РФ.

ОСОБЫЕ УСЛОВИЯ БИЗНЕСА

«Мое выступление было посвящено 
поддержке малого и среднего бизне-
са в условиях Крайнего Севера. Это во-
прос нестандартный и требует отдель-
ной проработки. Архангельская область 
и другие северные регионы изначально 
находятся в неравных по сравнению с 
центральными и южными территориями 
условиях. Для них нужны специальные 
решения», –  приводит слова Орлова 
пресс-центр областного правительства. 

По словам архангельского губерна-
тора, его поддержали не только главы 
других северных регионов, но и пред-
ставители Министерства труда и соци-
альной защиты РФ. 

«Мы решили собраться дополни-
тельно, сформулировать пакет пред-
ложений по льготам и решениям в от-
ношении северных территорий, а затем 

обратиться к президенту Владимиру Пу-
тину», – сообщил Игорь Орлов.

ПОДДЕРЖКА БИЗНЕСА: 

РЕГИОНАЛЬНАЯ...

В феврале в правительстве обла-
сти Игорь Орлов встретился с пред-
ставителями общественных объедине-
ний предпринимателей, которые высту-
пили с конкретными «антикризисными» 
предложениями.

13 февраля часть из них была на-
правлена областным правительством 
в Минэкономразвития России. Другая 

– включена в план первоочередных ме-
роприятий по обеспечению устойчивого 
развития экономики и социальной ста-
бильности Архангельской области. 

В частности, по информации об-
ластного министерства экономическо-
го развития и конкурентной политики, в 
регионе планируется внести изменения 
в работу двух объектов инфраструкту-
ры поддержки малого бизнеса.

Первое касается системы микрофи-
нансирования, позволяющей бизнесу 
кредитоваться по приемлемому про-
центу. Для этого планируется дополни-
тельно привлечь в фонд микрофинан-
сирования 50 млн рублей, что позволит 
уже в этом году увеличить количество 
предпринимателей, которые восполь-
зуются таким инструментом, до 360 че-
ловек.

Кроме того, в планах снизить пла-
ту за предоставление поручительства 
регионального гарантийного фонда по 
кредитам субъектов малого и среднего 
предпринимательства.

... И ФЕДЕРАЛЬНАЯ

Федеральная часть пакета предло-
жений касается снижения налоговой 
нагрузки. Речь, в частности, идет о со-
кращении предельного объема отчис-
лений предпринимателей во внебюд-
жетные страховые фонды, а также раз-
мера ставки при применении упрощен-
ной системы налогообложения «доходы 
минус расходы».

Еще одна мера – увеличить раз-
мер доходов предпринимателей, ра-
ботающих по упрощенной системе, до 
150 млн рублей. А для предпринима-
телей, которые применяют патентную 
систему налогообложения, предлага-
ется расширить перечень видов дея-
тельности, что позволит увеличить чис-
ло бизнесменов, которые будут иметь 
право использовать специальные 
платежи. 

САМЫЙ ОСТРЫЙ ВОПРОС

По словам председателя архан-
гельского отделения «ОПОРЫ РОССИИ» 
Сергея АНТУФЬЕВА, при условии актив-
ной позиции губернаторов региональ-
ное представительство в рабочей груп-
пе Госсовета будет полезно, поскольку 
большинство вопросов относится к ком-
петенции федерального уровня.

Один из самых острых – вопрос тари-
фов на энергоносители, что значитель-
но увеличивает расходы промышлен-
ных предприятий и компаний в север-
ной зоне. Положительно руководитель 
региональной организации оценивает 
создание в области инновационного ле-
сопромышленного кластера, что даст 
возможность малому бизнесу получать 
лесные участки. В плюс бизнесу пошло 
и то, что арендные ставки в муниципа-
литетах в этом году остались на уровне 
прошлого. 

Руководитель «Политической экс-
пертной группы» Константин КАЛА-
ЧЁВ отмечает, что участие губернато-
ра Архангельской области Игоря Ор-
лова в рабочей группе Госсовета по 
развитию малого и среднего бизне-
са – это «следствие признания ком-
петентности в вопросах, связанных 
с новой парадигмой экономического 
развития».

«Российским предпринимателям не-
обходим комплекс мер поддержки их ак-
тивности. И разработка комплексной го-
сударственной стратегии развития ма-
лого и среднего бизнеса требует уча-
стия руководителей регионов, которые 
работают на повышение инвестицион-
ной привлекательности территорий, ре-
шают проблемы отношений бизнеса и 
власти, создают условия для роста ре-
гионального валового продукта, появ-
ления новых рабочих мест», – отмечает 
эксперт.

Бизнес и власть

Антикризис: Как не задушить предпринимательство?

Бизнесу Севера 
нужна господдержка

Мнение

 ■Уже ль начальству угодить?
О перспективах сохранения и развития малого и 

среднего бизнеса говорится часто и много. Вопрос 

действительно заслуживает внимания. Без разви-

тия творческой инициативы масс немыслимо увели-

чение объемов производства, устойчивое развитие 

страны, обеспечение социальной стабильности, за-

нятости населения. Только как правильно «сохранять 

и развивать»?

В первоочередных мероприятиях Правительства РФ 
предполагается сделать это «через  содействие  развитию 
малого и среднего предпринимательства за счет снижения 
финансовых и административных издержек».

Новизны в том нет, это мы уже проходили. В антикризис-
ной программе 2009 года, которую и в последующие годы 
считали полезной, были мероприятия по снижению нало-
говой нагрузки на бизнес, развитию рынка труда… Пред-
полагалось, например, создание более 2,5 тысячи малых 
предприятий, что позволило бы создать до 30 тысяч рабо-
чих мест… Вот только кто бы их создал? Сегодня государ-
ству это не с руки, проще очередную структуру учредить. 
Что касается налоговой нагрузки на бизнес, то как же без 
нее, родимой, бюджет восполнять – цены на нефть падают!

Странным показалось мне в этой обстановке обращение 
к первому заместителю председателя Правительства РФ 
Игорю ШУВАЛОВУ о перспективах сохранения и развития 
малого и среднего бизнеса в России, которое по инициа-
тиве депутата Евгения КАЗАРИНОВА направило областное 
Собрание депутатов (см. прошлый номер «Бизнес-класса», 
статья «22 предложения. Кто больше?»).

Риторика о том, что «малый и средний бизнес будет спо-
собствовать промышленному потенциалу страны», сегод-
ня, полагаю, неуместна. Надо ставить реальные задачи по 
развитию инициативы, занятости населения, укреплению 
социальной стабильности в обществе. И не более того, что-
бы делу не навредить. И про двойное увеличение доли ми-
ни-бизнеса в ВВП страны, да еще в короткие сроки, тоже 
рано мечтать. Пока курочка в гнезде…

Для сохранения и развития бизнеса депутатами облсоб-
рания предлагается уменьшить страховые взносы во вне-
бюджетные фонды, снизить размеры страховых взносов по 
обязательному пенсионному и медицинскому страхованию. 
Ну очень свежие мысли! Со старогодним душком! Вот толь-
ко кто будет обеспечивать права их работников на пенсии, 
медицинское обслуживание? Государство? А за счет кого? 

Предлагается ввести моратории до 2020 года на любые 
проверки, обязательства по разработке «малышами» раз-
личных процедур, связанных с обращением отходов, оцен-
кой условий труда. А еще – ввести административную от-
ветственность чиновников, которые мешают…

Право, грустно. Это не уровень областного Собрания де-
путатов, школярство какое-то.  Переписываем догмы москов-
ских деятелей с паркета, чтобы показать свою прилежность? 

Разве в плохих условиях труда может быть обеспече-
на безопасность труда, высокая его производительность? 
Малому бизнесу нужен лизинг под гарантию власти, тог-
да и будет обновление фондов, инновации… Или, напри-
мер, предложить Правительству РФ еще раз посмотреть 
на процедуру специальной оценки условий труда, которую 
задумали проводить  затратной для бизнеса, коррупцион-
ной, с неясными перспективами для здоровья и содержа-
ния работников. Ведь если работодатели, большие или ма-
лые – без разницы, не станут ее проводить, будут платить 
значительные штрафы...

Предложение «снять с субъектов малого бизнеса функ-
ции налогового агента по уплате налога на доходы физиче-
ских лиц (НДФЛ) и страховых взносов за наемных сотруд-
ников», при всей неграмотности в изложении, заслужива-
ет изучения. Давно пора строить воистину гражданское 
общество, воспитывать гражданина, который отвечал бы 
за свои поступки имуществом – своими деньгами через 
страховые фонды. Но пока в стране не налажено  страхо-
вое дело, потому и о страховых гарантиях малому бизнесу 
приходится только мечтать.  Может, с этим надо было об-
ратиться в Правительство РФ, подвигнуть его на решение 
этой проблемы в рамках защиты мини-бизнеса? А с угод-
ливым обращением к должностному лицу торопиться не 
стоило. Чтоб не позориться.

Иван ЕПИФАНОВ

Важная информация Дискуссия

 ■ Госдума займётся вопросом упрощения госзакупок  ■ Кому поможет «антикризисный план»?
Совет Госдумы включил проект из-

менений в ст. 93 Федерального закона 

№44-ФЗ «О контрактной системе...» в 

примерную программу законопроект-

ной работы на май. Об этом сообщает 

пресс-служба Администрации НАО. 

Напомним, постановление об обраще-
нии в Госдуму с законодательной инициати-
вой об упрощении процедуры государствен-
ных закупок на Крайнем Севере было при-
нято Собранием депутатов НАО в декабре.

«В условиях Крайнего Севера закон труд-
новыполним. Мы ничего не успеваем по-

строить за короткое северное лето», – уве-
рен представитель Ненецкого АО в Совете 
Федерации РФ Евгений АЛЕКСЕЕВ. 

Законопроект, предлагаемый Ненец-
ким округом, предусматривает возмож-
ность послабления для государственных 
и муниципальных органов, которые рас-
положены в труднодоступных и малона-
селенных местностях. В отдельных слу-
чаях предлагается исключить необхо-
димость проведения конкурсных проце-
дур, допустив закупку у единственного 
поставщика.

План первоочередных мероприятий 

по обеспечению устойчивого развития 

экономики и социальной стабильности 

в 2015 году активно обсуждает эксперт-

ное сообщество.

Своими мнениями поделились сопредсе-
датель «Деловой России» Антон ДАНИЛОВ-
ДАНИЛЬЯН и первый вице-президент «ОПО-
РЫ России» Владислав КОРОЧКИН. Конкрет-
ные решения, уверен  Владислав Корочкин, 
должны делиться на несколько сегментов. 

Первый – это «косметические» меры: 
нужно сбить накал, нейтрализовать нега-

тив, особенно в социальной сфере. Второй  
– формирование бизнес-климата, о чем го-
ворится уже много лет. 

И третий сегмент – стратегические 
меры, направленные на структурную пере-
стройку экономики, с формированием пра-
вильных ориентиров. К сожалению, пока эти 
ориентиры даже не сформулированы. Не 
всем, констатировал Корочкин, структур-
ная перестройка по душе. Например, стро-
ительная и энергетическая отрасли крайне 
не заинтересованы в переменах на принци-
пах, давно реализуемых в мире.

Малый и средний бизнес в районах 
Крайнего Севера должен 
получить особую 
поддержку государства. 
Об этом на заседании 
рабочей группы 
по подготовке Госсовета 
по развитию малого 
и среднего бизнеса 
заявил губернатор 
Архангельской 
области 
Игорь ОРЛОВ.
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Деловая среда
АкцентыCLASSIFIED

Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности на-
шего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявления (до 10 
слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. до 50 слов). 
Существенная 25% экономия ожидает тех, кто оплатит размещение в 
12 номерах, а те, кто пожелает присутствовать в каждом из 25 номе-
ров (а это более полугода!), заплатят вдвое дешевле – 100 руб. (каж-
дое дополнительное слово +5 руб. до 50 слов). Выделение текста по-
лужирным шрифтом – дополнительная оплата + 50%. Любые измене-
ния текста и написание заглавными буквами не допускаются. 

Пункт приема объявлений в раздел 
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон (8182) 63-58-78.
Свое объявление вы можете отправить и по электронной почте 

bclassified@mail.ru, дополнительно указав свои контактные данные 
и ИНН, если плательщик – предприниматель или юридическое лицо, 
количество публикаций – 1, 12 или 25. Оплатите полученный счет, и 
мы поместим ваше объявление в газете.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы зна-
ем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

СТРОИТЕЛЬНЫЕ УСЛУГИ

 ■ Все виды отделочных работ. Ремонт дома и офиса. (Отделка 
стен, полов, потолков, укладка кафельной плитки, установка перего-
родок и зашивка из гипсокартона, установка межкомнатных дверей, 
панелей ПВХ). Опыт более 10 лет. Антикризисные цены. Гарантия ка-
чества. Телефон +7 911 560 7818. Сергей.

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ ООО «ДОБРЫЙ ДОМ» Центр оформления недвижимости для на-
селения. Решим все вопросы по продаже и покупке квартир, комнат, 
нежилых помещений. ПРИВАТИЗАЦИЯ жилья: осталось полтора ме-
сяца: 8(8182)69-69-14! ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТЕХНИЧЕСКИХ ПАСПОРТОВ: 
89115525934. Заявки на ипотеку Сбербанка и ВТБ24: 8(8182)69-69-05, 
8(8182)69-67-04. Подготовка технических планов (зданий сооружений, 
помещений) для постановки на кадастровый учет. Внесение измене-
ний в кадастр. Акт обследования для снятия с учета. Кадастровые па-
спорта: 8(8182)69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, бал-
конов: 8(8182)69-69-05. Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 
8-911-552-59-34. Оформление земли. Межевание, раздел, уточнение 
границ земельного участка. Кадастровый учет: 8(8182)69-69-84. Элек-
тронные анкеты на загранпаспорт: 8(8182)69-67-08. Налоговые декла-
рации: 8(8182)69-69-83. Подбор квартир для покупки по «военной ипо-
теке», с использованием материнского капитала, всех видов сертифи-
катов: 8 (8182)69-69-07. КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО 
ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ, обмену квартир: 8 (8182)69-69-85, 8(8182)69-69-
14, 8(8182)69-69-17, 8(8182)69-69-82, 8(8182) 69-69-84. ДЛЯ ВАШЕГО 
УДОБСТВА – ТРИ ОФИСА В ЦЕНТРЕ АРХАНГЕЛЬСКА: ул. Тимме, д. 28, 
оф. 3; 8(8182)64-10-55, 8(8182)69-69-87; 8(8182)69-69-04; ул. К. Маркса, 
д. 37, оф. 1; 8(8182)69-69-02, 8(8182)69– 67 -04; пр. Ломоносова, д. 206 
оф. 105/1; 8(8182)21-40-10, 8(8182)69-68-98. Сайт www.dobrodom29.ru

ВАКАНСИИ

 ■ Требуется менеджер по работе с клиентами, возможно через 
обучение. Центр города, оформление, з/плата – оклад+%. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В Издательский дом требуется менеджер по рекламе. Центр 
города, оформление. Дружный творческий коллектив. Условия и гра-
фик работы обсуждаются индивидуально на собеседовании с руко-
водителем. Требования – активность, грамотность, коммуникабель-
ность, умение находить нестандартные решения, ответственность, 
порядочность. Опыт работы в СМИ будет преимуществом. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется высококвалифицированный кондитер на выполне-
ние индивидуальных заказов. Центр города, оформление. З/плата – 
договорная, обсуждается при собеседовании в зависимости от ква-
лификации. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие (г.Новодвинск) требуют-
ся слесарь-наладчик 5 разряда и слесарь КИПиА 5 разряда. Офи-
циальное оформление, полный соц. пакет. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие требуется руководитель ком-
мерческой службы. Официальное оформление, полный соц. пакет. 
Соц. льготы. Опыт прямых продаж – обязательно! Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В бутик модной одежды требуется административный менед-
жер. Центр города, оформление, достойная з/плата. Резюме присы-
лать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие требуется внутренний ауди-
тор. Возможно на неполный рабочий день. Полный соц. пакет. Опыт 
работы гл. бухгалтером на производстве обязателен. Резюме при-
сылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

БИЗНЕС-ОБЕДЫ НА TERRASA с 12.00 до 15.00 
2 МАРТА/ПОНЕДЕЛЬНИК

СУП
  Бульон куриный с яйцом, 
зеленью и чесночными 
гренками
  Харчо с говядиной
  Крем-суп из цветной 
капусты с луковыми 
чипсами

ПОСТНЫЙ СУП
  Суп-пюре из цветной 
капусты

ГОРЯЧЕЕ МЯСО/РЫБА
  Шевердс-пай
  Котлетка из щуки с 
оладьями из тыквы со 
сметаной и щучьей икрой

ПОСТНОЕ ГОРЯЧЕЕ
  Равиоли с клубникой

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Закуска из домашней 
буженины с соусом из 
хрена

ПОСТНЫЙ САЛАТ/
ВЫПЕЧКА

  Салат из маринованной 
свеклы с яблоками и 
сельдереем

СУШИ
  «Хосомаки» с огурцом

3 МАРТА/ВТОРНИК

СУП
  Бульон куриный с яйцом, 
зеленью и чесночными 
гренками
  Суп из трески с 
шампиньонами
  Крем-суп сырный

ПОСТНЫЙ СУП
  Щи постные

ГОРЯЧЕЕ МЯСО/РЫБА
  Лапша «Удон» с 
бараниной и овощами
  Филе судака с 
апельсиновым соусом и 
разноцветным салатом

ПОСТНОЕ ГОРЯЧЕЕ
  Лапша «Удон» с овощами

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Салат с куриной грудкой 
и картофелем-пай

ПОСТНЫЙ САЛАТ/
ВЫПЕЧКА

  Салат из свежих 
томатов с красным 
луком,каперсами под 
оливковым маслом  с 
фокачо

СУШИ
  Ролл «Хоккайдо»

4 МАРТА/СРЕДА

СУП
  Паниска по-наварски с 
колбасками
  Бульон куриный с яйцом, 
зеленью и чесночными 
гренками
  Крем-суп из сельдерея 
со сливками

ПОСТНЫЙ СУП
  Суп-пюре из сельдерея

ГОРЯЧЕЕ МЯСО/РЫБА
  Куриная грудка, 
фаршированная песто, 
с садовым горошком 
и рисом
  Тельное из трески с 
печеными томатами и 
перцем-гриль

ПОСТНОЕ ГОРЯЧЕЕ
  Чебурек с картофелем и 
луком-пореем

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Салат «Бургомистр»

ПОСТНЫЙ САЛАТ/
ВЫПЕЧКА

  Салат «Радужный» из 
свежих огурцов, цветной 
капусты и паприки

СУШИ
  Ролл «Спайси» тунец

5 МАРТА/ЧЕТВЕРГ

СУП
  Бульон куриный с яйцом, 
зеленью и чесночными 
гренками
  Борщ «Малороссийский» 
на говяжьем бульоне
  Крем-суп из белой рыбы 
с кунжутом

ПОСТНЫЙ СУП
  Борщ постный

ГОРЯЧЕЕ МЯСО/РЫБА
  Котлетки из лосятины 
с брусничным соусом и 
картофелем-гриль
  Окунь в сливочном соусе 
с соте из овощей

ПОСТНОЕ ГОРЯЧЕЕ
  Равиоли с тыквой и 
орехами

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  «Купеческий» 

ПОСТНЫЙ САЛАТ/
ВЫПЕЧКА

  Оливье постный с 
фасолью и грибами

СУШИ
  «Хосомаки» сливочный 
с лососем

6 МАРТА/ПЯТНИЦА

СУП
  Бульон куриный с яйцом, 
зеленью и чесночными 
гренками
  Рамен
  Крем-суп из тыквы с 
семечками

ПОСТНЫЙ СУП
  Суп-лапша

ГОРЯЧЕЕ МЯСО/РЫБА
  Отбивная из свинины с 
салатом «Намасу»
  Корюшка жареная с 
толченым картофелем

ПОСТНОЕ ГОРЯЧЕЕ
  Крупеник из риса с 
овощами в горшочке

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  «Мимоза» с горбушей

ПОСТНЫЙ САЛАТ/
ВЫПЕЧКА

  Винегрет с опятами

СУШИ
  Ролл «Чука Гункан»
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ТЕЛ. (8182) 49-10-80

Г. АРХАНГЕЛЬСК, 
ПР. ЛОМОНОСОВА, 207
(ЗДАНИЕ НА ПЕРЕКРЕСТКЕ С ПОПОВА, 19)

г. Архангельск, ул. Поморская, 54. Тел. (8182) 65-11-11, +7 (909) 556-11-11. 
Проекты29.рф, projects29.ru

ЗАВТРАКИ
7.30 – 12.00
ОМЛЕТЫ И ГЛАЗУНЬИ 
ГОТОВИМ ПРИ ВАС!
КОФЕ В ПОДАРОК К ЗАВТРАКУ*!

*Акция действует с 01.03.2015 по 31.03. 2015

Индустрия: Журнал «7 мостов» готовит к выпуску новый номер

Связующее звено 
свадебного бизнеса

Сегодня можно 
с уверенностью сказать, 
что в Архангельске, как 
и во многих  крупных 
городах, сложилась своя 
свадебная индустрия. 
Приятно осознавать, что 
в формировании этого 
бизнес-сообщества журнал 
«7 мостов» сыграл свою 
роль. Конкуренция на рынке 
достаточно серьезная, это  
несложно понять, если 
перелистать подшивку 
нашего журнала за 
последние восемь лет.

С 2007 года в свет вышли 16 но-
меров «7 мостов». На страницах жур-
нала завтрашние женихи и невесты 
получают актуальную информацию о 
том,  где провести свадьбу, что нуж-
но учесть при подготовке к этому тор-
жественному дню, как правильно по-
добрать партнеров и организаторов.

Яркий праздник, белая фата, 
счастливые лица, романтические 
фотографии и видеоролики, благо-
ухающие букеты и дорогие подарки... 
Это то, что в первую очередь прихо-
дит на память при одном только упо-
минании слова «свадьба». Но за кули-
сами праздника остается не всегда 
заметный труд организаторов, веду-
щих, флористов, музыкантов, фото-
графов и видеооператоров – волшеб-
ников, превращающий этот день в на-
стоящее торжество.

Наш журнал-каталог содержит не-
обходимый список с адресами и кон-
тактами свадебных салонов, ресто-
ранов, гостиниц, цветочных магази-
нов, фирм для проката автомобилей. 
Стилисты, визажисты, оформители, 
видеооператоры и фотографы, веду-
щие и ди-джеи  проконсультируют и 
подберут индивидуальный стиль для 
любой свадьбы. Это позволяет наде-
яться, что мы стали крепким связую-
щим звеном между молодоженами и 
сотнями предпринимателей, участву-
ющих в свадебной индустрии.

Активно работает одноимен-
ный свадебный портал www.7mostov.
info, где можно прочитать отзывы об 
устроителях свадеб, посмотреть ра-
боты фотографов и видеографов, ска-
чать свежий номер журнала или уз-
нать расписание свадебных выставок 
и прочих мероприятий для молодоже-
нов в Архангельске и области. 

Для многих молодоженов привле-
кательны и существенные скидки в 
журнале «7 мостов», которые тради-
ционно предоставляют многие рекла-
модатели нашим читателям. Будущие 
женихи и невесты «с помощью нож-
ниц» смогли значительно сэкономить 
бюджет, вырезая купоны из журнала, 
а рекламодатели – привлечь больше 
заинтересованных клиентов. В даль-
нейшем мы планируем вклеивать в 
каждый выпуск журнала дисконтную 
пластиковую карту «7 мостов», пре-
доставляющую скидки для молодо-
женов от рекламодателей, представ-
ленных в каталоге. 

Учитывая пожелания наших парт-
неров, сетовавших, что на момент 
подачи заявления в органы ЗАГС уже 
поздно выбирать место празднова-
ния и партнера в организации свадь-
бы, в этом году мы значительно рас-
ширили  сеть распространения жур-
нала в Архангельске, Северодвинске 
и Новодвинске. Места, где  будущие 
молодожены могут беспрепятствен-
но, бесплатно и заблаговременно по-
лучить свой персональный экземпляр 
журнала-каталога, указаны на глав-
ной странице сайта www.7mostov.info, 
здесь одним кликом компьютерной 
мыши можно заказать доставку жур-
нала на дом.  

Сейчас среди читателей журна-
ла в официальной группе «Вконтак-
те» стартовал весенний фотоконкурс 
«Больше, чем лайк», где прежде все-
го ценится настроение снимка, ориги-
нальная задумка и яркие краски. За-
бавное селфи или профессиональ-
ные кадры из путешествия, свадеб-
ные моменты, просто снимки из се-
мейного альбома, случайные и поста-
новочные фото с юмором – простор 
для творчества открыт. Главное, что-
бы на конкурсной фотографии были 
влюбленные. 

Что получат победители? Поход в 
салон красоты «US Максима», вечер в 
романтическом фьюжн-кафе «Терра-
са», участие в захватывающем квесте 
«Игра разума», а также приятные сюр-
призы от «GO!Кофе». 

О результатах фотоконкурса вы 
узнаете на портале www.7mostov.info 
и в весеннем выпуске журнала, рабо-
та над которым идет полным ходом. 
Он будет работать для вас, уважае-
мые рекламодатели, и для вас, наши 
любимые молодожены, с 15 мая и до 
глубокой осени.

Анна ВАРАКИНА,

главный редактор свадебного 

журнала-каталога «7 мостов»

Реклама
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ОВЕН. Период за-
тишья наступает в 
вашей деловой жиз-

ни. И хотя это значит, что 
можно немного расслабить-
ся, в то же время не стоит 
рассчитывать на развитие 
уже запущенных в работу 
проектов. Переговоры мо-

гут затянуться: те, от кого вы 
ждали решений, возьмут па-
узу, которая заставит по-
нервничать. Потратьте это 
время на поиск новых аргу-
ментов в защиту своих идей.

 Т Е ЛЕ Ц . В а ш и 
мысли будут дале-
ки от рабочих во-

просов. Случайно напомнив-
шие о себе события из про-
шлого на какое-то время мо-
гут выбить вас из колеи. Од-
нако потеря контроля может 
негативно сказаться на ра-
боте, поэтому имеет смысл 
подготовиться к напряжен-
ному периоду в жизни.

 БЛИЗНЕЦЫ. Есть 
вероятность обмана 
со стороны значи-

мого для вас человека. Тех, 
кто работает в команде, не-
приятности обойдут сторо-
ной. Лучше вынесите важ-
ные вопросы на обсуждение 
с партнерами и коллегами – 

коллективное решение ока-
жется более верным и не по-
зволит обмануть вас.

 РАК. Ваша про-
дуктивность высо-
ка, поэтому смело 

беритесь за сложные вопро-
сы, вам легко удастся доко-
паться до самой сути. Веро-
ятны денежные поступления 
в виде бонусов за проделан-
ную работу или иное поощ-
рение от руководства.

ЛЕВ. В вашей жиз-
ни наступает не са-
мое удачное время 

для того, чтобы отстаивать 
свои идеи. Едва ли они бу-

дут оценены по достоинству, 
однако могут сильно нака-
лить отношения с теми, от 
кого зависит судьба всего 
проекта. Даже если ваша 
правота кажется очевидной, 
оставьте ее отстаивание до 
подходящего момента.

ДЕВА. Велика ве-
роятность, что кто-
то из коллег захочет 

использовать полученную 
информацию против вас. Не 
стоит также пока делиться 
своими планами на будущее 
и амбициями с другими. Это 
может быть неоднозначно 
воспринято руководством 
или партнерами.

 В Е С Ы.  Уд а ч а 
улыбнется вам. 
После кризиса с 

завершением прошлых про-
ектов, который стоил многих 
нервов, откроются новые 
перспективы. И как бы ни хо-
телось отвлечься от дел и 
уединиться, не отказывай-
тесь от контактов и зна-
комств – они могут быть по-
лезными в будущем.

СКОРПИОН. На-
ступает период по-
вышенной активно-

сти и смелости. Однако ве-
лика вероятность, что кто-то 
из коллег сочтет, что за при-
нимаемыми вами решения-
ми стоит излишняя самоуве-
ренность. Помните о такте и 
будьте внимательнее в про-
движении своих идей.

 СТРЕЛЕЦ. Ваши 
дипломатические 
способности при-

дутся как нельзя кстати в ре-

шении споров между колле-
гами и партнерами. А ваша 
способность разрешать 
сложные и эмоциональные 
ситуации будет высоко оце-
н е н а  р у ко в о д с т в о м  и 
клиентами.

КОЗЕРОГ. Вы по-
ч у вс т вуете ус т а-
лость от рутины и за-

хотите на какое-то время 
сменить обстановку, и это 
решение не вызовет сопро-
тивления у коллектива и ру-
ководства. Потратьте время 
с умом: займитесь получе-
нием знаний и развитием 
навыков. Не отказывайтесь 
от возможности сделать что-
то новое.

ВОДОЛЕЙ. Воз-
можны серьезные 
проблемы в семье 

или в отношениях с кем-то 
из дорогих вам людей, раз-
решение которых потребует 
вашего времени и больших 
эмоциональных затрат. Ин-
вестиции в отношения так 
же важны, как и в деловые 
проекты, не отстраняйтесь 
от решения проблем. Пом-
ните, что надежный тыл дает 
силы для боя.

РЫБЫ. Придется 
отвлекаться от сво-
их повседневных за-

дач на преодоление возни-
кающих одна за другой 
трудностей, при том разре-
шать их получится с пере-
менным успехом. Не опу-
скайте рук при неудачах, 
этот период закончится так 
же стремительно, как и 
начался. 

ИТАР-ТАСС
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